



## Falleció emblemática luchadora argentina Hebe de Bonafini: presidenta de las Madres de Plaza de Mayo

### Description

La presidenta de la Asociación Madres de la Plaza de Mayo de Argentina, Hebe de Bonafini, falleció este domingo en Buenos Aires a los 93 años de edad, tras una vida dedicada a la lucha por la justicia y la defensa de los derechos humanos. Su deceso se produjo en horas de la mañana en el Hospital Italiano de la ciudad de La Plata.

Las Madres aseguraron que Hebe seguirá para siempre en la Plaza de Mayo, donde estarán sus cenizas en cumplimiento a una petición suya. “Nos enseñaste a caminar, ahora nosotros seguiremos tus pasos”, afirmó un comunicado de esa organización.

“Con su partida perdimos una luchadora incansable. Reclamando verdad y justicia junto a las Madres y Abuelas, enfrentó a los genocidas cuando el sentido colectivo iba en otra dirección. Con enorme cariño y sincero pesar, la despidió. Hasta siempre Hebe”, escribió el Jefe de Estado argentino, Alberto Fernández, en su perfil en la red social Twitter.

Mediante un comunicado difundido por la Secretaría de Comunicación y Prensa, el Primer Mandatario comunicó que el Gobierno había resuelto decretar tres días de duelo nacional, para rendir homenaje a “Hebe, su memoria y su lucha, que estarán siempre presentes como guía en los momentos difíciles”.

El texto indicaba que el Gobierno y el pueblo de Argentina reconocen en Hebe “un símbolo internacional de la búsqueda de la memoria, la verdad y la justicia (...) Puso luz en medio de la oscura noche de la dictadura militar y sembró el camino para recuperar la democracia hace 40 años”.

La Vicepresidenta de Argentina, Cristina Fernández, calificó de “símbolo mundial de la lucha por los derechos humanos y orgullo de este país” a Hebe.

“Dios te llamó el día de la Soberanía Nacional. No debe ser casualidad. Simplemente gracias y hasta siempre”, escribió la ex Jefa de Estado en su cuenta de Twitter en el momento de comunicar el deceso de la presidenta de las Madres de Plaza de Mayo.

Por su parte, el ministro de Relaciones Exteriores Santiago Cafiero agradeció la incansable lucha de quien nunca cesó en la búsqueda de la justicia. “Hasta la victoria siempre”, señaló el Canciller.

A su vez, el Ministro de Defensa de Argentina, Jorge Taiana, afirmó que la desaparición forzada de dos de sus hijos

durante la última dictadura cívico–militar (1976–1983) la llevó a transformarse “en un símbolo de la lucha por la verdad, la justicia y la memoria”.

Por su parte, la presidenta de Abuelas de la Plaza de Mayo, Estela de Carlotto, señaló que se trata de un día muy triste para la nación argentina por la pérdida de “una mujer fuerte que dedicó su vida entera a la búsqueda” de los 30 mil detenidos, secuestrados, torturados y asesinados por ese régimen.

“Estamos de duelo. Seguramente la vamos a extrañar porque personas así llenan la historia. Su temperamento sembró mucho. Hay que respetarla desde el dolor y el silencio. Nosotras seguiremos luchando para que lo que ocurrió en esos años no se vuelva a repetir”, indicó.

El Premio Nobel de la Paz argentino Adolfo Pérez Esquivel aseguró que De Bonafini era “un referente nacional e internacional en la defensa de los derechos humanos”.

De su lado, el politólogo Atilio Borón destacó que De Bonafini y las Madres de Plaza de Mayo fueron las primeras en salir a enfrentar al régimen terrorista que sojuzgaba a Argentina. “Fue una figura de proyección universal. Gracias a ella y a un grupo de extraordinarias mujeres, los derechos humanos se convirtieron en un sello indeleble en la democratización del país. Continuaremos su lucha sin desmayo como nos enseñó con su ejemplo”, aseveró.

Desde el exterior hubo también numerosos mensajes de pesar. En Twitter, el Presidente electo de Brasil, Lula da Silva, escribió que recibió con tristeza la noticia del fallecimiento de Hebe, quien “dedicó su vida a la lucha por la memoria y la justicia”. Lula manifestó que la presidenta de las Abuelas de Plaza de Mayo “ayudó a formar uno de los más importantes movimientos democráticos de América Latina”.

Recordó que tuvo “dos hijos secuestrados y desaparecidos en la dictadura en la Argentina. Con otras madres y familiares de víctimas del Estado, lideró marchas silenciosas por paz y justicia. Su lucha y perseverancia siguen siendo ejemplo para los que creen en un mundo más democrático”.

“Desde Chile la despedimos con profundo respeto y admiración por su lucha inquebrantable por la verdad, la memoria, la justicia y los Derechos Humanos”, señaló el Presidente Gabriel Boric, enviando a través de Twitter sus condolencias a la familia y al pueblo argentino.

El Presidente de Bolivia, Luis Arce, expresó también en la red social Twitter sus condolencias por la muerte.

“Lamentamos el fallecimiento de Hebe de Bonafini, histórica presidenta de Madres de Plaza de Mayo. Su vida y su compromiso con las causas justas se constituyen en un gran legado que acompañará siempre la lucha de nuestros pueblos en defensa de los Derechos Humanos. Q.E.P.D”, escribió Arce.

A través de un mensaje en la red social Twitter, la Presidenta de Honduras, Xiomara Castro, a la líder argentina como “infatigable y ejemplar luchadora por los Derechos Humanos”. Agregó: “Nuestra solidaridad con el hermano pueblo argentino”.

Asimismo, la expresidenta brasileña Dilma Rousseff lamentó en Twitter la muerte de la luchadora argentina. “Hebe vivirá como ejemplo de mujer y personificación del coraje. Orgullo de Argentina y de toda América Latina”, escribió. Señaló que “con la muerte de Hebe de Bonafini, el mundo pierde un ejemplo de dignidad, una mujer defensora de la vida y luchadora por los derechos humanos”.

También lamentaron los ex gobernantes boliviano Evo Morales y ecuatoriano Rafael Correa.

Con información de la Agencia Informativa Latinoamericana Prensa Latina.

Buenos Aires, 21 de noviembre 2022.

Fuente: Crónica Digital.

**Date Created**  
Noviembre 2022